
CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO AMBIENTAL

 Ata Reunião Ordinária Maio - 2023

Aos 08 dias do mês de maio de dois mil e vinte três às quatorze horas (14h ), 

presencialmente,  reuniram-se no Pelotas Parque Tecnológico, situado na Av. Domingos de 

Almeida, 1785 - Areal, Pelotas - RS, em caráter ordinário os membros do COMPAM, 

seguindo a ordem do dia;

I abertura;

II verificação do Quórum;

III  informes;

IV leitura do expediente;

V discussão e votação da matéria ou processo em pauta;

VI assuntos gerais.

VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM

Havendo  quórum,  a  Secretária  Executiva  Suzana  Marques,  identificou  a  presença  de  21

entidades  que  compõem  o  Conselho,  conforme  lista  de  presença  falta  justificada:

SMED,SSUI,SANEP,CEA.  Ausentes:  PORTOS/RS,  BEM DA TERRA,CIPEL,  Fundação

TUPAHUE, ARP, ARPA-SUL, GAEC,STICAP, REDE DE SUPRIMENTOS,ADUFPEL.

INFORMES

Foi encaminhado e-mail ao Plenário no dia 26/04 com a data da publicação do Edital das

Eleições do COMPAM para o Biênio 2023/2025.

O Conselheiro Eduardo Schaefer da SQA informou a decisão tomada pela Promotoria de

Justiça na ação direta de inconstitucionalidade sobre a Lei que altera o Mapa U-08 que trata

das Áreas de Especial Interesse do Ambiente Natural, onde gerou alguns debates, contudo o

conselheiro ressaltou que encaminhará ao Plenário na íntegra o documento da decisão. 

LEITURA,DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR

Foram aprovadas as atas da reunião extraordinária de março e reunião ordinária de abril por

todos os presentes nesta reunião.

PAUTA

1-Apresentação das atividades das Câmaras Temáticas, Fundo e de Recursos durante a 

gestão do COMPAM 21/23;

1.1 Câmara Temática Permanente de Recursos de Infrações Ambientais, Podas e
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Supressões do COMPAM- (CTPRIA):

O Conselheiro Rul da AEAP explicou sobre as atividades exercidas pela Câmara de 

Recursos, a qual ele é o coordenador, e sobre as entidades que compõem a mesma que são: 

AEAP, SDR, SEPLAG e Parque UNA; Ressaltou que com um grupo menor de componentes 

ficou melhor de trabalhar e assim diminuir a grande demanda de processos que eram 

encaminhados a ele; as reuniões do grupo acontecem uma vez ao mês; por fim, sugeriu para 

futura melhoria que os processos fossem sempre digitalizados, facilitando o trabalho de 

todos. 

1.2 Câmara de Gestão de Fundo Municipal Ambiental (CGFMAM):

O conselheiro Eduardo da SQA informou que a Câmara é formada por oito membros, 

sendo eles: SQA, SGCMU, EMATER, OAB, SOS Animais, ACP, CIPEL e SINDUSCON, 

onde tinha como coordenadora a SOS animais, que solicitou afastamento do Conselho; 

Devido esta  solicitação de afastamento da coordenadora, o grupo deixou de fazer reuniões a 

cada 60 dias conforme consta no regimento, havendo três encontros durante a gestão mas  

mantendo sempre contato entre eles; Ressaltou que não teve nenhuma saída de recurso e que 

há uma discussão interna para um chamamento público para apresentação de projetos; por 

fim, o conselheiro solicitou aos demais membros uma última reunião para encerramento da 

gestão.

A conselheira Sílvia da UFPEL solicitou que sejam  anexados todos os extratos no site do 

COMPAM. 

1.3 Câmara Temática Temporária de Controle, Qualidade Ambiental e Gestão 

Territorial (CTTCQAGT):

O conselheiro Augusto King da SGCMU apresentou a Câmara técnica, composta pelas 

entidades: SGCMU, SINDUSCON,ARP, e EMBRAPA; Informou que a Câmara Técnica se 

reuniu cinco vezes durante a gestão, sempre  a partir de demandas encaminhadas ao grupo, 

especialmente ligadas às questões das AEIAN’s, 

1.4 Câmara Temática Temporária de Educação Ambiental (CTTEA):

O conselheiro Alexandre do IFSUL falou sobre a dificuldade em reunir todos os membros 

que compõem o grupo,sendo eles: IFSUL,GAEC,Fundação Tupahuê e SMED; Informou que 

o grupo se reuniu apenas uma vez no ano passado, após muita insistência, onde contou com a 

presença de duas professoras pesquisadoras conceituadas na área de Educação Ambiental  e 

que embora o grupo não tenha mais se reunido o projeto sobre a Educação Ambiental nas 

escolas de ensino municipal e estadual ainda estaria em andamento; Por fim, apesar de não 

conseguir compatibilidade de agenda com todos os integrantes, reforça o convite para quem 

quiser participar de uma nova reunião, ainda nesta gestão, para encerramento dos trabalhos.
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1.5 Câmara Temática Temporária de Mudanças Climáticas (CTTMC):

A conselheira Sílvia da UFPEL apresentou a Câmara Técnica  começando  pelas entidades: 

CEA que é quem coordena o grupo, UFPEL, SHRF que nunca compareceu aos encontros e  

GAEC; A Câmara encaminhou um levantamento ao Plenário que teria por objetivo  retratar 

as percepções dos membros do Conselho com vistas a subsidiar possíveis linhas de atuação 

na temática em nível municipal, onde de 38 entidades apenas 8 responderam, mas as 

contribuições foram extremamente produtivas e que a Câmara pretende fazer a entrega do 

relatório dia 30 de junho onde acaba a gestão.

1.6 Câmara Temática Temporária para Preservação e Conservação Ambiental 

do Pontal da Barra e Região do Laranjal (CTTPCAPL):

A conselheira Sílvia da UFPEL falou que houve duas reuniões do grupo, onde foi 

construído um cronograma de ações, mas não teve andamento, e também não houve mais 

manifestações sobre uma reunião de encerramento; Quem coordena essa câmara é o CIPEL, e

participam também UFPEL, SRP e SANEP.

O conselheiro Eduardo da SQA contribuindo com a fala da conselheira Sílvia, reiterou que 

a entrega dos relatórios não significa o término da gestão e  que visto a dificuldade da 

participação dos integrantes das Câmaras é importante o seguimento das câmaras visando 

substituição dos membros, mas que deve ser decidido em Plenário como ponto de pauta para 

a  próxima gestão.

2- Cronograma Eleitoral;

A conselheira Lilian da OAB como representante da Comissão Eleitoral, apresentou o seu 

parecer, referente às inscrições para composição do Conselho. Conforme o parecer,  

houveram 16 inscrições públicas, onde 3 não foram homologadas por não atenderem o Edital 

e ao ser questionada quem seriam informou que eram SANEP, SSUI e SMED, mas que ainda

cabe recurso dos mesmos; E quanto a sociedade civil foram 12 inscrições, onde 3 não foram 

homologadas por falta dos documentos exigidos no Edital.

O conselheiro Eduardo da SQA contribuindo com a fala da conselheira Lilian, informou 

que o parecer já foi disponibilizado ao Plenário e será devidamente  publicizado.

A conselheira Lilian da OAB ao ser questionada relatou que foram homologadas públicas: 

Brigada Militar, EMATER, EMBRAPA, IFSUL, SECULT, SQA, SDR, SGCMU, SMOP, 

SHRF, SEPLAG, OAB e UFPEL; E homologadas da sociedade civil: ARP, AEAP, ACP, 

CIPEL, SINDUSCON, CEA, SINDAPEL, e SRP; Não homologadas da sociedade civil 

PARQUE UNA, REDE DE SUPRIMENTOS e ADUFPEL; Falou sobre o cronograma era 

até o dia 11/05 conforme publicidade e a partir do dia 12/05 começa o prazo para o recurso 

das entidades não homologadas.
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Com o consenso de todos e nada mais havendo, foi encerrada a reunião. 

Após a ratificação da presente ATA, assinam os coordenadores abaixo descritos. 

Pelotas, 08 de maio de 2023.

Coordenação do COMPAM

Sindicato Rural de Pelotas – SRP

 Secretaria de Qualidade Ambiental - SQA

Secretaria de Desenvolvimento, Turismo e Inovação – SDETI

SINDAPEL
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